



aad 3881

8 OPINIONES

La Estrella Valparaíso, 23-10-1988

PIDO LA PALABRA

Las cartas publicadas en esta sección son de responsabilidad exclusiva de sus remitentes, quienes se deben identificar debidamente en ellas. El diario no puede verificar la identidad del autor. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar o titular las cartas que se publican. No se devolverá ningún tipo de original.

80 años de la muerte de Pezoa Véliz

"Señor Director:

El 21 de abril de 1908 murió el poeta Carlos Pezoa Véliz. Los hombres son iguales ante el sepulcro, aunque no ante las causas que hasta él lo llevaron, y allí es donde hoy reside y sueña este sufriente verón, muerto hace 80 años.

Su sapiente credo; su hondo dolor; su perpetuo verso sonará sobre la tierra, repitiendo de angustias y congojas el alma de la poesía chilena. Es que la esencia de Pezoa Véliz se sintió condenada "de por vida" a constantes sinsabores. En los cielos brilla eterna la luz de su poética expresión; de la lírica denuncia de los más simples oficios. El vate duerme y sueña, se embriaga en el cálix de la desesperación, y la ira; describe a los más humildes intentando para ellos en una de-

menda audaz —no carente de inspiración y musa— su exacto reconocimiento como actores de la vida.

Delira en su afán de soñador y es la playa de su anhelo, su obra, todo un canto a la estirpe. Se alzó —el primero— hablando a cada paso de la vida del campo; de los árboles sin ramas y sin hojas; de la yerba macilenta y amarilla; de los pájaros musicueros y escondidos; del campesino atareado en su faena. Hoy, después de 80 años de su adio material, releemos su obra e imaginamos sus personajes, porque, populares todos, transmiten su honesto oficio: tendidos en los campos ondulantes mises, mientras susurran bosques y sombrías florestas, en que se alinean gigantescos robles y encinares...

Permítido me sea hoy que murmure una oración e intente proyectar una remembranza sobre Carlos Pezoa Véliz respecto a su dolida existencia, a la tristeza sin fin de sus paisajes, al ornamento funerario de su "Nada" y a las solitarias tardes vividas en la sala de un hospital cuando el sol se despedia de la tímida sombra de su espíritu alejándose en el ocaso.

Toda la poesía del país, necesariamente hará un alto para evocar al poeta Carlos Pezoa Véliz, muerto hace ya 80 años y cuando vislumbraba a los puentes de la vida, un porvenir de glorias y de esperanzas como poeta. Antes de haber cumplido los 29 años de edad, descansa para siempre de las fatigas de su azarosa existencia.

Cordialmente,
Juan Meza Sepúlveda"

80 años de la muerte de Pezoa Véliz [artículo] Juan Meza Sepúlveda.

Libros y documentos

AUTORÍA

Meza Sepúlveda, Juan

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

80 años de la muerte de Pezoa Véliz [artículo] Juan Meza Sepúlveda.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)